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Ежедневно выполнять график!^ Т П о д а я Й т о Д  o f \ f \  я т т а г а п  п п  І С  О .—     гт ** *Строжайшее соблюдемте су 
точного графина— железный за 
кои производства. Там где не- 
выполвяется график, где рабо 
тают без плава,— там разболтан 
вость, неорганизованность, сры 
вы производственных программ, 
выпуск недоброкачественной Dpo 
дукцни, переплаты за сверх 
урочные работы. Работа без гра 
фига „приводы к постоянным ав 
ралам, к простоям обор удовавля, 
Простоям рабочей силы, к недо
использованию производствен 
вых мощностей, к увеличению 
брака, к непроизводительным пе 
переплатам за св«рхурочные ра. 
боты Такой неправильный ре 
жим,— говорил тов. Малевков 
на ІѴІІІ Всесоюзной партковфе 
ренцви,--держат предприятия в 
лихорадочном состоянии и ста 
вит под постояную угрозу сры 
ва выполненье ими государствен 
вого плана>

Б< рьба за график, за еже 
дневное выполнение плана каж 
дым предприятием, цеісі‘ ,смевов, 
бригадой, отдельным рабочим— 
»то есть борьба с бесхозяй 
ствеввостью, газболтаннсстью, 
неорганизованностью на пред 
приятии, борьба за своевремен
ный выпуск высококачественной 
прсдувции.

Но к сожалению до сих пор 
многие предприятия района ра 
ботают не равномерно: в нача 
ле квартала благодушествуют, а 
к кавцу квартал»,чп(ы лвкридк 
ровать образовавшийся прорыв 
«штурмуют». Работа рывками, 
штурмовщина порождают обезлич 
ку, безответственность, бескуль 
турье, отсутствие жаддежашей 
проверки исполнения и правилъ 
вой расстановки людей.

Невыполнение дневных графи 
ков, срыв месячных .заданий ле 
сопувктами Ретлужекого леспром 
юза стало системой. Взять, на 
Пример, Стрелідкий лесопункт. 
4 марта по графику он должев 
был за)отопить 400 кбм. лесо 
древесины, а фактически зато 
товлево только 92, по графи
ку должен был выгезти 700 к у 
бометров, а вывез только 288 
кубометров. Не лучше обстоит 
дело на Ветлужскгм и Рязанов 
еком лесопунктах. График по 
подвозке лесодревесины Ветлуж 
ский лесопункт 4 марта выппл 
нил меньше, чем на 30 проц , а 
Рязавовский лесопункт вместо 
400 кубометров шдвез только 
63 кубометра. Где же тут бпрь 
ба за график, за своевременное 
выполнение плава лесозагото 
вов?

Отсутствие настоящей борьбы 
за выполнение дневных графиков 
приЕело к тому, что слав лесо
заготовок первого кеартала вы 
поіняется неудовлетворительно. 
На 1 марта квартальный план 
был выпелвен по заготовке на 
57,4 процента, по вывозке на 
54,8 процента и по подвозке на

45,3 процента. Истекшая пяти 
дневка дала также веудовлетвори 
тельные результаты Прирост за 
пятидневку составляет по заготов 
ке 3,8 процента, по вывозке 2,5 
процента и по подвозке 3,7 
процента. Дальше, так работать 
недопустим« J При таких темпах 
мы не можем обеспечить евоевре 
менное выполнение квартального 
плана лесозаготовок.Требуется мак 
симальное повышение производи
тельности труда. Выполнять плав 
ИЗО дня в день, работать по гра 
фику— вот, что сейчас требуется 
от каждого лесопункта, бригады, 
от каждого лесоруба и возчика.

Слишком робко переходят на 
работу по графику в артели 
Лесоруб -деревообделочник». Вче 

ра мы обратились к председате
лю артели т. Морозову с вопро 
сом— как был выполнен двевной 
график за 3 марта. Чтобы дать 
ответ на этот вопрос Морозов на 
пелый день посадил сотруднжа 
сделать различного рода выбор 
*и и подсчеты. Приведенный 
факт показывает, что руководи
тель предприятия не следит за 
выполнением дневных графиков, 
а при отсутствии результатов ра 
боты за прошедший день руково 
дитель предприятия ье в состо
янии предупредить возникшие 
прорывы, которые образуются в 
отдельвых цехах и бригадах.Что 
бы обеспечить точное выполне 
ние дневного грзфииа пеобходи 
мо наладить четкий учет резулъ 
татов работы каждого цеха,бр*гг 
ды. станка и рабочего. На дру 
гой же день результаты выпол 
нения д первого графика долж 
ны быть вывешены на доске по 
казателей.

Суточный график— действен
ное средство для обеспечения 
планомерной работы предприя 
тия. Ветлужскиб водочный за
вод работая по графику из меся 
ца в месяц, изо дня в день вы 
полялет производственную пре 
грамму.

Совершенно другая картина в 
артели «Металла« т>. Здесь рабе 
тают рывками, штурмовщиной 
систематически срывая график 
работ .

XYIII Всесоюзная партксгфе 
ренция предложила партийным 
организациям и руководителям 
предприятий немедленно покон
чить с бесплановостью, с верив 
номерным выпуском продукции, 
со штурмовщиной в работе и 
предложила выполнять план изо 
дня в день, но заравее разрабо 
тайному графику, Партийные 
организации и руководители пред 
приятии обязаны немедленно на 
вести большевистский порялок 
на предприятиях и обеспечить 
ритмичную работу каждого це
ха, бригады.

Строго блюсти график— вот 
что требуется для успешного 
выполнения производственной 
программы.

Кандидат в члены Политбюро 
ЦК ЬЕП(б) Н А. Вознесенский.

Кандидат в члены Политбюрг 
ЦК ВКП(б) А. С. Щербаков.

f Кандидат в члены Политбюро 
ЦК ВЕПрб) Г. М. Маленков.

К  20  марта—выполнить план лесозагот овок I  кварт ала

Личный примерПлан вы возки л е сом атериал ов 
н уж н о  вы пол ни ть в срок

Колхозники, работающие на; те такой работы вывезвво всего

Увеличивается поголовье животноводческих ферм
Молочнотоварная ферма сель-'лучен приплод 47 ягнят. Все

скохозяйственвой артели «Впе 
ред» за период с декабря по 15 
февраля получила приплода 9 
■тук телят. Увелічивается по
головье н овцегодческой фермы. 
Ілагодаря правильному уходу 
м  овцематками от 26 из них по

они живы и находятся в хоро 
шем состоянии. Если на 1 ян
варя на овцеферме было 58 го
лов, то сейчас насчитывается 
уже J04 .

Н . МАКАРОВ . 
Вознесенский сельсовет .

вывозке спецсортвмента в Стре 
ладком лесопункте (подучасток 
Ионово), борются за досрочное 
выполнение плана и показы 
в&ют образцы высокой произвп 
днтельвоели труда.] Так, иаорп 
■мер, бригада М! А. Белова, из 
колхоза «Трудовик», Скулябихин 
скою сельсовета, ежедневно вы
полняет по две нормы на ло
шадь. Не отстает от нее и бри 
гада А. И Малышева (колхоз 
1 мая, Медведовского сельсове
та), выполняющая нормы выра 
ботки на 180 проц.

Плохо то, что председатель 
сельскохсзяйственвой артели 1 
мая Серов не обращает серьез
ного внимания ва скорейшее 
выполнение плана лесозаготовёк. 
Так, вместо восьми лошадей по 
плану райсовета, в лес выслал 
только 5 лошадей, да в они 
снабжаются сеяом очень низко 
го качества. Все это привело к 
тому, что колхоз на 28 февра 
ля план вывозки выполнил 
только на 2Ь,7 проц

Безразлично к выполнению 
пляЕа вывозки относится пред 
седатель сельскохозяйственной 
артели «Лапрь Шмидта» (Мед 
ведовсЕИЙ сельсовет ) Охотников, 
который в лесу вместо 5 лоша 
дей держит 3, а колхозников по 
сылает работать на декаду. Бри 
гада Углева йз этого колхоза 
нормы выработки выполняет на 
70— 80 процентов. В результа

40 кубометров из 3QO по пла
чу.

Еще хуже работает бригада 
колхоза «Североый гудок» (Мед 
ведовский сельсовет), выполняю 
т а я •-нормы выработка на 50— 
бО процентов. Да п правление 
колхоза не чувствует за собой 
ответственности за выполнение 
плава и вместо 15 лошадей в 
лес выделило только 8. А это 
привело к тому, что вывезено 
81 кбм вместо 600. Сельскохо
зяйственная артель «15 октяб
ря» также плохо выполняет план 
вывозки и вместо 15 лошадей 
в лес выслала только 9.

Руководители указанных кол 
хозов должны, наконец, понять, 
что они отвечают за выполне 
вне плана еывозки и обязаны 
принять необходимые меры к 
тому, чтобы этот план выполнить 
в срок, а председателю исполко 
ма Медведовского совета тов 
Еуранову нужно покончить с ли 
беральвым отношением к этим 
руководителям и потребовать от 
них безоговорочного выполне 
кия поставргления СНК СССР ѵ 
ЦК ВКП(б) от 17 января 1941 
года «О введении платной тру 
девой и гужевой повинности на 
лесозаготовках Баркомлеса СССР 
в 1 квартале 1941 года».

П. Огородцев,
парторг обкома ВКП(б)
Ветлужского леспромхоза.

На вывозке леса добиваются 
хороших показателей

Возчики Стрелицкого лесопунк 
та, работающие на подучастке 
Лучино, соревнуясь между собой, 
добиваются высоких показателей. 
Так, например, бригада В . И. 
Шеленина из Митюшинского 
колхоза, Волынсвского сельсове 
та, на 5 лошадях ежедневно вы 
полвяет нормы выработки, 
имея нагрузку на воз от 6 д» 
8,5 кбм.

Хорошо работает так®* брига

да возчиков из Голубовского кол 
хоза, она также норму выполвя 
ет и перевыполняет, имея на 
грузку на воз gt 5 до 7,5 
кбм. ѵ

Достигнутые успехи возчики 
закрепляют за собой и обязую 
тся работать еще лучше, еще 
производительней.

В . ОВЧИННИКОВ, 
старший бракер лесозагото
НЕ.

В выходной день, производ
ственный аппарат пристани Jy- 
ЧЕН0, Стрелицкого лесопункта, 
по инициативе мастера леса Бе
лова И Т. организовали выход 
на заготовку леса с целью по
казать, как нужно работать бри 
гадвым методом. За этот день 
они выполнили норму иа 300 
проц, и показали всем лесору
бам преимущество бригадного 
метода работ. После этого на 
участке мастера леса тов. Бело
ва организовались три бригады 
заготовщиков. Бригада, кото
рой руководит тов. Конюхов ста 
ла выполнять нормы на 150—
170 проц , а работая по паре» 
0ЕИ выполняли 60— 70 пр#ц. 
нормы.

в.

Помог бригаде
Бригада возчиков леса и* кол 

хоза дер. Мошкияо (бригадир Ри 
жов) работая в Стрелицком лесо 
пункте систематически не вы
полняла, нормы выработки ка 
подвозке леса.

1 марта в лес приехал пред
седатель колхоза т. Баталов. Он 
сам поехал в лес, проверил рабо 
ту бригады, помог ей организо
вать труд и в первый же день 
бригада выполнила норны на 
подвозке леса на 180 прец Сев 
час эта бригада закрепляет до
стигнутые результаты.

Всем председателям колхозов 
следует чаще бывать в лесу и 
пооверять работу колхозников.

А. ТОРОПОВ.

* Норму
перевыполняют
В ознаменовании XVIII парт 

конференции колхознике колхо 
за «Пламя», Микрихинског» 
сельсовета взяли на себя обяза 
тільство заготовить сверх пда 
на дровяного долготья 700 кбм. 
Свое обязательство они с честью 
выполнили. Особенно хорощо ра 
ботает лучковой палой Фомичев 
Иван Николаевич. Он ежедевно 
заготовляет по 9 кбм, при нор 
не 3,5 кбм. Неплохо работают 
колхозники Борисов Данил ж 
Щелкунов Стеная. Нормы «нн 
выполняют ва 150 проц.

Мшш
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Речь депутате Т Р Е Т Ь Я К О В А  N1. Т.
Товарища депутаты! Наша 

страна, осуществляя иеториче 
ские решевия XYIII с'езда Все 
созной коммунистической партии 
большевиков, неуклонно двигает 
ся вперед в раз ватин всех от 
раслей народного хозяйства.

За три года третьей пятя 
летки продукция промышленно 
сти СССР выросла на 44 проц

В сельском хазяйстве в осшв 
ном разрешена зерновая нроблз 
ма, сбор зерновых составил в 
1940 г. около 7,3 млрд, пудов. 
Растет общественное животновод 
ство, которое быстро повышает 
свой удельный вес. Непрерывно 
возрастают капиталовложения в 
народное хозяйство— только за 
три последних года вложено 108 
млрд. руб. Направление этих 
вложений характеризуется даль 
нейшим развитием и укреплѳ 
ниѳн важнейших отраслей тяже 
лой промышленности и машине 
строения, каменноугольной, ме 
таллургической и других отрас
лей промышленности.

Вместе с ростом хозяйства 
повышается материальный и 
культурный уровень.трудящихся. 
Возрасли общественные доходы 
колхозов и личные доходы кол 
хозннков.

Товарищи депутаты! Я  пред
лагаю утвердить отчет об испол 
нении бюджета за 1939 г., а 
также представленный У Ш  сес
сии Верховного Совета проект 
бюджета на 1941 г.

Бюджет, представленный ва 
утверждение сессии, встретит 
единодушную поддержку н одоб
рение всего народа, как бюд 
жет отражающий его кровные 
интересы.

Вместе со всей страной ра
стет хозяйство и культура ре 
спублик, краев и областей 
СССР. За годы третьей пятилет! 
кивыросло также и хозяйство' 
Горьковской области. По еравне 
ниюс 1937 г. валовая продук! 
ция промышленности области ! 
увеличилась в 1940 г. на і 
47 проц.

Некоторых успехов добилась 
местная промышленность; выпол 
нившая план 1940 г. на 105 
проц. Значительно выросла рай 
онная промышленность, выпу 
ставшая в 1940 г. продукции 
на 52,5 млн. руб. против 22,9 
млн. руб. в 1939 г.

Однако нужно признать, что' 
темпы роста местной промышлен 
ности и промысловой кооперация 
недостаточны и отстают от воз 
росших потребностей трудящих 
ся. Еще не по всем качествен
ным показателям выполняются 
піаны.

Сельское хозяйство области в 
1940 г. выполнило планпоуро 
жайвости зерновых культур, а 
также льна и конопли. Число 
животноводческих ферм за пол
тора года возросло с 5.896 до 
15.200 ферм. Организовано 5 
тыс. птицеферм. Таким образом, 
в среднем на каждый колхоз об 
ласти имеется 2,7 животноводче
ских фермы.

Об успехах сельского хозяйст 
ва свидетельствует рост числа 
участников Всесоюзной еельскохо 
зяйствеаной выставки. Если в 
1939 г . от области на выстав
ке было 2.928 участииков, то в

! 1940 г. число их возросло до 
4.025 человек.

Неуклонно растет и бюджет 
области. В 1940 г . бюджет со 
ставляд 525 млн . руб •

Основная масса средств бюд
жета направляется на фи навей 
ровавиэ социально-культурных ме 
роприятий. Так, в І940 г. 390 
млн - руб , 74,4 проц . бюдже 
та, было направлено на эту 
цель В школах области обучает. 
ся 670 тыс. детей. В школах 
трудовых резервов обучается 
18,5 тыс. человек 

Значительно выросла сеть уч
реждений здравоохранения. Толь 
ко за два года третьей сталин
ской пятилетки в Горьковской 
области прибавились 31 больня 
ца с 3.165 коек, 48 яслей на 
4 тыс. мест, 7 родильных домов, 
29 консультаций и т . д .

Ярким проявлением заботы 
партии и правительства о тру 
дящейся женщине является вы 
плата пособий многодетным мате 
рям.Со дня издания закона до 1 ян 
варя 1941 г . по нашей области 
выплачено пособій по многодет
ности 146 млн. руб., в том чи 
еле только за один 1940 г. вы
плачено 35,5 млн . руб .

Для иллюстрации роста бюдже 
та в области приведу пример . 
Бюджет г. Горького только зато 
ды сталинских пятилеток вырос 
с 6,6 млн . руб. до 114,7 млн. 
руб . в 1940 г., или больше 
чем в 17 раз.

За это же время в Горьком 
введено в эксплоатацию 232 тые. 
кв . и . повой жилой площади, 
что составляет более 30 проц, 
всего жилого фонда бывшего 
Нижаего-Новгорода в 1913 г. Кро 
ме того, в Горьком построено 
15 школ на 10 тыс . мест- Ко 
личество учащихся увеличилось 
с 87 тыс . до 100 тыс. Ностро 
ено 25 детских садов, 18 яслей 
к 2 прекрасных детских боль
ницы.

Нужно отметить, что бюджет 
1940 г . по Горьковской обла 
ста выполнен лучше чем в пре 
дыдущие годы.

Однако необходимо подчвр 
кнуть, что в бюджетной рабо 
те области имеется ряд суще
ственных недостатков. При вы
полнении бюджета в целом 
имеются отдельные платежи, 
план по которым не довыпол 
нен. Бюджет недополучил надо 
га с нетоварных операций на 
сумму в 3 млн. руб., налога с 
доходов от МТС—2 млн. руб., 
подоходного налога с коопе 
рации— 4 млн. руб. Недо
выполнение бюджета являет 
ся результатом невыполнения 
производственной программы 
промысловой кооперацией, МТС 
и т - д-

Кроме того, необходимо также 
сказать, что до сих пор ещо не 
изжиты бесхозяйственность и 
растраты на предприятиях •

Вследствии невыполнения 
алана по себестоимости в про
мышленности стройматериалов 
подучен сверхплановый убыток 
в 1,5 млн. руб. Исполкомы сове 
тов области еще недостаточно 
работают в области финансово 
го контроля хозяйственных и 
советских организаций •

Теперь о некоторых вопро
сах работы союзного и республи 
ванско'-о наркоматов финансов. 
В нашей области но группе кон
тролируемых Государственным 
банком предприятий за І 94О г. 
имеется 109 млн. руб. нерерас 
хода по зарплате. Так, по Нар- 
комередмашу при годовом фон 
де зарплаты в 268 мла - руб • 
перерасход составил 29 мла. 
руб., или 10,8 проц,, по Нар 
комчермету— 6,8 млн- руб, 
или 10,5 проц., по Наркомле 
ст — 5,3 млн. руб- , или 9,5 
проц. Это могло произойти лишь 
вследствие недостаточного финан 
сового контроля указанных нар
коматов, а также и наркомфн 
нов, над работой предприятий.

Наркомфину Союза необіоди 
мо ускорить внесение в законода 
тельные органы изменений в 
существующий закон о сельско 
хозяйственном налоге. В част 
ности необходимо изменить по 
рядок обложения доходов от реа 
лизации продукции с приусадеб
ных участков в тех случаях, 
когда эти участки исиользуют 
ся в спекулятивных целях. Я 
имею в виду посев на приуса 
дебных участках таких культур, 
как табак, подсолнух, а также 
приусадебные участки, имеющие 
парники, доходы от которых до
стигают более 10— 15 тыс. руб.

Наконец, несколько слов о не 
достатках в планировании фи 
нансов .

Наркоматы составляют фянан 
совые планы предприятий рань 
ше окончательного утверждения 
производственных показателей. 
Поэтому размеры накопления и 
отчисления прибылей при утвер 
ждения финансового плана но 
сят не окончательный характер, 
а последующее уточнение про 
изводственных показателей (асеор 
тимѳнт, себестоимость) не нахо 
дит отражения во взаимоотноше 
наях промышленности с бюдже 
том . Например, в 1940 г., уже 
после утверждения бюджета, Нар 
комлегнром РСФСР изменил за 
дание но снижению себестоимо 
сти в легкой промышленности 
Горьковской области. ’ Однако вы 
текающие отсюда поправки к 
бюджету Наркомфином РСФСР 
не были сделаны . В результа 
ще отчисления по прибыли лег 
кой промышленности области 
оказались завышенными и ни 
чем некомпенсированными.

Нужво добиться, чтобы илав 
реализации товаров и алан нало

га с оборота давались местам 
своевременно. В настоящее вре 
мя этот план сообщается толь 
ко в конце квартала

Партия и правительство по
ставила задачу организации под 
собных хозяйств ири промышлен 
пых предприятиях. Между тем 
до сих пор еще не решен воп 
рос о порядке финансирования 
этих хозяйств (выделение обо 
ротных средств, покрытие ссуд 
Сельхбзбанка) Это задерживает 
развитие подсобных хозяйств.

В нескольких словах хочу 
остановиться на работе Наркома 
та речного флота.

Наркомат речного флота пло 
хо занимается вопросом наведе 
ниа порядка в судоходстве как 
на больших, так и на малых 
реках.

Полный беспорядок царит на 
дноуглубительных работах а по 
очистке рек. Техіическая мысль 
в этом направлении почти не 
работает. Медленно и плохо стро 
ятся речные суда малого тонна 
жа. Ремонт судов каждый год 
затягивается, суда выходят не 
к началу навигации, а в сре 
дине ее.

Такое состояние работы реч 
ного флота говорит о канцеляр
ско-бюрократическом стиле рабо
ты Наркомата речного флота.

На XVIII Всесоюзной партий 
ной конференции заслуженно под 
верглась критике работа Нарко 
мата промышленности стройма
териалов. И в нашей области 
эта промышленность работает 
крайне неудовлетворительно. Со 
здалось крайне напряженное из
ложение со строительными ма
териалами. Причиной этого яв

ляется не только плох«« выпол 
нѳние плана, но и совершенно 
недостаточные капиталовложения 
на расширение этой отрасли 
промышленности, на перевод 
предприятий на местные виды 
топлива и sa изыскание вест 

Гной сырьевой базы.
Я бы просил при окончателъ 

ном утверждении закона о бюд 
жете предусмотреть дополнитель 
вый отпуск средств на эти це
ли.

Известно, что Горьковская об
ласть располагает огромными 
запасами торфа. Однако исполь
зование их крайне нѳдостаточ 
яое, в частности чрезвычайно 
медленными темпами развивает
ся местная топливная ироныш 
ленность.

Более быстрая добыча торфа 
в области требует дополните» 
ных ассигнованій на освоение 
вовых торфоболот и техническое 
их оснащение, что даст везмож 
ность еще больше сократить 
расход привозного топлива в об
ласть, устранить ненужные пере 
возки и сэкономит государствен 
ные средства.

Выполнение бюджета 194І г. 
обеспечит дальнейший рост на
шей родины.

Народы Советского Союза, 
сплоченные вокруг партии Ле
нина-Сталина, обогащенные ог 
ромным опытом социалистическо 
го строительства в нашей стра 
не, под руководством Всесоюзной 
коммунистической партии (боль 
шѳвиков) ж ее Іеяияско Сталин
ского ЦК, пойдут к новым 
победам, к коммунизму! (АіЛОДЙв
тенты).Первые МТС в Литовской С С Р

В Литовской ССР закончена I 
организация.первых 30 машин
но-тракторных станций. МТС при 
водят в порядок сельскохозяйст 
венный инвентарь, подбираются 
кадры механиков.

В каждой волости создаются 
машино-конные прокатные пунк

ты, которых будет 270. Трудо
вое крестьянство сможет полу
чать здесь напрокат тягловую 
силу и инвентарь. МТС и про
катные пункты будут обслужи 
вать крестьянские хозяйства на 
договорных началах, в порядке 
безпроцентной» кредита.

2 5  февраля в Крем ле откры лась V III Сессия 
Совета С С С Р .

::ÿ ; ІЖЩ--Л

Щ Щ щ В ' Ш Щ ш Ш

jO ß

J L l f f

4 > J ш я щ

4:

Депутаты Верховного Совета С ССР (слева направо): 
Н. С. Мамошин, Герой Советского Союза Э. Т, Кренкель, 
В. С. Хета гур  іва, В. Д- Богданов и И- И . Гудов перед 

началом ааседания.
Фото Ф. Кислова. Фото ТА СС.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Л Е Н И Н С К О Е  З Н А М Я
Недооценивается теоретическая подготовка
•владение революционной тео| на лекцию не явился ни один 

риий марксизма-ленинизма— неот | учитель. Учительница Ефановской

Ï

ложная задача всех наших кад
ров. Только тот работник успеш 
но справляется с порученным 
ему делом, кто неустанво рабо 
тает вад повышением своего идей 
но-теоретического уровня.

Но далеко не поняли этого 
»тделышз коммунисты Микри- 
хмиской первичной партийной 
организации. Достаточно сказать, 
что из 13 членов и кандидатов 
ВЕП(б) до сих пор ни один чело 
век полностью не закончил изу
чение «Краткого курса истории 
ВКЩб)».

На территории Микрихинского 
сельсовета имеется несколько 
комсомольских организаций. Од
нако изучение «Краткого курса 
истории ВКП(б)» комсомольцами 
совершенно не организовано.

Плохо повышают свой идейно
теоретический уровень и учите
ля школ Микрихинского сельсове 
та Больше того отдельные учителя 
Спасской НСШ, Зинавиіинской и 
особенно Ефановской школ счи
тают, что они много знают и 
поэтому над собой не работают. 
Факты говорят за себя: из 14 
учителей Спасской НСШ только 
двое закончили изучение „Крат
кого курса истории ВКІІ(б)“ и 
приступили к изучению перво
источников (т . Воскресенская 
3. И. и Голубева В. ИЛ. Большин 
ство же учителей этой школы 
«сидят» на 3— 4 главе «Кратко 
го курса».

На днях при сельсовете была 
прочитана платная Лекция по 
истории ВКЩб). Но на эту лек 
цию из 14 учителей Спасской 
школы явились только 4, из Зино- 
внхинской и Ефанихинской школ

школы Катковская заявляет, что 
лекции ей не нужны, а сама 
над собой не работает.

Не работая над собой, не по
вышая свой идейно-теоретяче 
ский уровень отдельные учителя 
неудовлетворительно справляются 
и со своей производственной ра
ботой. Ведь это факт, что шко 
ды Микрихинского сельсовета за 
первую четверть 1940— 41 учеб 
ного года по успеваемости заня 
ли одно из последних мест в 
районе. По Спасено! НСШ успе 
ваемость составляла 78 праііен 
тов, по ЗиЕовйхинскоЭ ш коле- 
79 и по Ефановской— 85. Подво 
дя итоги работы школ за 2-ю 
четверть учебного года оказа'ло.ь, 
что в Спасской и Зиновихинской 
школах успеваемость поднялась со 
вершенно ее значительно, а в Ефз- 
навсеой школе процент успеваемо 
стй даже несколько снизился.

Учительству— этому крупней 
шему отряду советской иятелли 
генции, поручена чрезвычайно 
важная работа. Они обязаны 
воспитывать подрастающее поко 
ление в коммунистическом духе, 
готовить грамотных, полпоцен 
ных чдевов нашего общества 
Справиться с этими задачами учи 
теля могут только при условии 
если они сами неустанно будут 
работать над повышением своего 
идейно-политического уровня. 
Без этого немыслима плодотвор 
ная работа школ, без этого на
верняка будут промахи и провалы 
в практической работе учителя Н Двричев, 

руководитель агитколлек
тива Микрихинской парт 

организации.

Ул учш и ть  работу потребительской кооперации

Накануне Международнаго коммунистического 
женского дна

Приближается Международный 
коммунистический женский день 
— 8 е марта. Повсеместно развер 
нулась подготовка к празднику. 
На фабриках, заводах и на быв 
ш іх  избирательных участках 
столицы проводятся беседы. В 
партийном кабинете МК и МРК 
ВКП(б) проведен на днях инструк 
тивный доклад. Его прослушало 
около 500 докладчиков и агита 
торов. Готовясь к 8 марта, ра 
ботницы завода «Красный бога
тырь» добиваются новых произ 
водственеых побед. Цех ?й 3, 
которым руководит бывшая ра

ботніца инженер тов. Назарова, 
— один из лучших на заводе. В 
этом году цех выработал на два 
миллиона рублей продукции сверх 
плана. Большинство работниц 
цеха— стахановки.

К Международному женскому 
дню в Центральном Доме Крас
ной Армии откроется большая 
выставка художественной выпив 
ки рАботы жен командиров. 300 
жен командиров учатся на кур 
сах ЦДКА, овладевая специ&ль 
еостями медицинских сестер, ра
дисток, чертежников и т. д.

О работе женщин в день В парта
В связи с поступающими пред1 Поддержать инициативу работ 

шевнаци работниц а женщин- НИц а женщин - служащих и 
іужащих о том, чтобы 8 марта: '
;еящины работали полный рабо установить, что 8 марта работа
ай день, Всесоюзный Централь ; женщин должна производиться 
ы й  С о в е т  п р о ф с о ю з о в  п о с т а н о в  J „  р а б т и й  д е н ь . 
лет:

В Главном Управлении Трудовых Резервов
Терез две недели начинается" 
зыв молодежи в школы ФЗО 

промышленности и про

15

ленности строительных мате 
ов. Уже в первой очереди 

ч е н и я ,  с 15 ;апреля 
июля текущего года 

ы должны будут подгото- 
40 тысяч лесорубов, столь- 
е возчиков-трелевщиков, ты 

Пильщиков, камвнѳломов, * X. д.

Главное Управление Трудовых 
Резервов при СНК СССР провело 
всесоюзно? радиосовещание, на 
котором работники областных, 
краевых и республиканских уп
равлений трудовых резервов вы
ступили с краткими сообщения 
ми о ходе подготовительных ра
бот к призыву молодежи.

Большое внимание было уделе 
но на совещании благоустройте 
ву общежитий, организации при 
школах «толовых, бань, клубов.

СНЕ СССР и ЦК*, ВКЩб) уде
ляют большое внимание потреби 
тельской кооперации. Для раз 
пертывания торговли, укрепле 
ния финансового состояния еще 
в 1933 году было установлено 
льготное кредитование по товаре 
обороту из средств государства. 
Одновременно потребобщества 
пользовалась кредитом госбанка 
на пополнение собственных обо 
ротных средств.

В 1935 г. с ростом зажиточ 
нооти и культурных зопросов 
колхозных масс, в связи с уве 
дичением в стране производства 
промышленных товаров, СНК 
СССРн ЦК В КП б) выяеели реше
ние о расширевии торговой сети 
на селе, строительстве сельмагов, 
для чего отпущены были специ
альные лимиты.

25 января 1939 года СНК СССР 
и ЦК ВКЩб) вынесли свое hgtoj и- 
ческое постановление о работе 
потребкооперации. Б этом доку 
менте всесторонне определена 
роль сельпо и райсоюза как 
нужно по новому работать, 
по-носому руководить.

Работники потребкооперации 
обязаны обеспечить тесную 
связь с пайщиками, иметь 
перед ними регулярную от
четность, привести в порядок 
паевое хозяйство, нц отставать 
с учетом ги отчетностью, воеста 
новить общественный контроль 
ревизионных я лавочных комис
сий, ежемесячно ревизовать 
каждый магазин, лавку, тем 
самым навсегда искоренить ра 
страты и хищения, дебитор 
скую задолженность, брак, пор
чу товаров.

В постановлении было обраще
но внимание на утверждение соб
раниями уполномоченных мате 
риально ответственных лиц, 
подбор кадров, изгнание из ко
операции людей не заслуживаю
щих доверия. Всем сельпо для 
ремонта лавок установлен фонд, 
который расходоваться должен 
только по текущему ремонту и 
приведению в порядок торго 
вой сети.

Для работников прилавка вве 
дена прогрессивная оплата труда- 
чем больше торговля, тем выше 
заработок. Руководящему соста
ву сельпо и райпотребсоюзов 
установлены премии - надбав
ки за выполнение и перевыпол 
ненке плановых заданий по то 
варсобороту. Такая забота со сто 
роны партии и правительства, 
требуют от потребсистемы рабо 
тать лучше, быстрей, рента 
бельней, не отставать от других 
ведущих отраслей народного хо 
зяйства страны.

По указанию Центросоюза, в 
период до 1 апреля, в нашем 
районе будут проходить отчеты 
и выборы органов управления и 
общественного контроля сельпо, 
рабкоопа, райпотребсоюза.

Эту важнейшую кампанию мы 
должны провести нар высоком 
идейно-политическом уровне, при 
широкой критике работы.

Для проведения отчетных соб
раний перед пайщиками, в рай 
оне организозано 164 участка, 
на которые должны явить
ся 19000 пайщиков. Зада 
ча каждого сельпо обеспечить 
100 процентную явку пайщи
ков, подготовить и оформить по 
мещения, вывесить лозунги, стен 
кые отчеты о работе за 1940 г,; 
организовать доску почета луч
ших людей с их фотографиями и 
показателями работы и т . д

щикам предстоит выбрать из сре 
ды себя 600 человек уполвомо 
ченных, 300 человек членов ла
вочных и столовых комиссий. В 
этот актив следует ввести людей 
любящих кооперативное дело, 
больше вовлечь для общественно 
го контроля женщин

Вслед за проведением собра 
ний пайщиков будут также про 
ведены собрания уполномочен 
ных, на которых требуется вы 
брать руководящий состав потреб 
кооперации: членов правлений 
сельпо, райпотребсоюза, членов 
ревизионных комиссий. На этих 
собраниях нужно рассмотреть л 
утвердить тэргово-хозяйствен- 
ные планы на 1941 г. и обсу
дить наказы пайщиков.

Выдвигая кандидатов в руко 
водстзо сельцо, райпотребсоюза 
уполномоченным следует строго 
отнестись к проверке деловой ха 
рактеристики будущего работай 
ка, учитывать способность и же 
лание работать в системе, по- 
большевистски решать коопера 
тивные вопросы.

После постановления СНК 
СССР и ЦК ВКП(б> от 
25 января 1939 года тор 
говая сеть района увели 
пилась на 4 сельмага, 7 цент
ральных лавок-магазинов и 12 
домлавок. На строительство ла 
вок и сельмагов и текущий ре
монт торговой сети затрачено 
82 тысячи рублей.

Сейчас сельпо имеют 6 сельма 
гов, 39 магазинов и 48 лавок- 
ларьков мелкой розницы .' Сеть 
приближена к потребителю для 
лучшего и быстрого его обслу
живания. Каждое сельпо помимо 
своего гужевого транспорта по
лучило по автомашине, выстро
ено 6 гаражей, на приобретение 
машин и оборудование гаражей 
израсходовано 78 тыс- руб-

Розничный товарооборот по 
сравнению с 1938 г. вырос 
на 20,8 проц. Планы ежегодно 
перевыполнялись как сельпо так 
и райсоюзом. Продажа товаров 
на душу населения в 1938 г. 
была 180 руб., а в 1939— 40 
г. достигла 206— 241 руб- Зяа 
чительно увеличен завоз в рай
он таких товаров, как хлопчат
ка, готовое платье, обувь, 
хозмыло, спички и другие пред 
меты •

Недостаточно была привлече 
но в оборот товаров ширпотреба 
из местного сырья, изделий 
промколхозов, кустарей, райсо- 
гоз в 1940 году закупил всего 
на 108 тыс- руб., а всего 
сельпо вместе закупили на 385 
тысяч рублей. Возможности рай 
она в реализации местных това 
ров не были учтены • За 1,5 
месяца 1941 года этих товаров 
реализовано уже на 126 тыс • 
руб. и заключено договоров на 
502 тыс. руб. По плану раисо- 
гоза в 1941 году намечено про
дать товаров местного произвол 
ства до 2 миллионов рублей.

Отсталым участком в работе 
потребсистемы являются заготзв 
ки сельскохозяйственного сырья 
и продуктов. Если в 1938 году 
план был выполнен на 75 проц., 
то в 1939— 40 г -  всего на 
66— 68 проц. Руководители 
сельпо, заместители председате
лей. самоустраняются от этой 
важнейшей работы сельпо.

Общественное питание на се 
ле приобрело существенное зва 
чеаие. Каждое сельпо имеет столб 
вую-чайную. Оборот их вырос, с 
292 тыс. руб. в '1938 г. до

На участковых с*браинях пай - 726 ты«, руб. * 1940 г. Пост

роено заново две чайные, ш да 
на своя продовольственная баіа 
на 40 голов свиноматок.

Борьба за устойчивое финан 
совое положение коопераціи, іа 
экономию средств и накопление 
капиталов потребобществ ж pat 
союза дали такие результаты. В 
1938 году, издержки обращении 
сельпо составляли 7,88 проц, к 
обороту, в 1939— 40 они окаяа 
лись 7,54— 7,60 проц- Раісо* 
зом издержки снижены с 4,66 
проц до 3,5 проц. Всеми сель 
по и райсоюзом выдержано реи 
лизованное наложение по торго* 
ле. Если в 1938 году имел* 
убытки два сельпо и сам р а і 
союз, теперь— нет убыточных 
организаций. За два года смете 
ма получала прибыли 283 
тыс. руб.

Членство в сельпо доведено с 
23 проц, до 60 проц, взросде 
го населения. Собрано паевых 
взносов 444 тысячи рублей. В
1940 году проведен обмен ст» 
рых членских книжек на новые 
у 18000 пайщиков, введена 
марочная система уплаты пае
вых. Средний пай на члена ж 
1938 году был уплачен 28 руб. 

70 коп., на 1 января 1941 геда 
он собран 53 рубля. Планы 
к о о п е р и р о в а н и я  к 
паевакопления.хотя я перѳвы 
поднялась в 3 — 7 раз, однаке, 
мы имеем ни. ій процент ко
оперирования и бзлыпуюзадолясея 
вость паевых взносов за пайщж 
каыи— 520 тыс. руб. Ни в од 
ном сельпо пай не доведен до 
установленаого размера— 76 — 
ЮОруб на члена йооператива. 
Решающее значение в работе имо 
ют кадры, актив. Д. я повышении 
их квалификации обучено че
рез курсы 31 человек, проходят 
техническую учебу без отрыва 
от работы 96 работников 
п р и л а в к а .  Обучается на 
заочных курсах 14 чело
век, командировано в коопв 
ративную школу 4 человека.

Есть в системе райпотребсо» 
за и серьезные недостатки в ра 
боте. Не во всех лавках соблм 
дается обязательный ассортимент 
товаров: спички, махорка, карай 
дагаи, ложки, ламповое стекло. 
Перебои в торговле солью в Бе- 
лышевском сельпо, не из
житы растраты, мелкие недо
стачи, которых не взыскано 7 
тыс. руб. Слабо снижается 
дебиторская задолженность. Эти 
позорные факты обязывают ру
ководителей и бухгалтеров сель
по и райсоюза своевременно 
контролировать свою работу, по
кончить с бесхозяйственностью ж 
нарушениями финансовой и тор
говой дисциплины

Наша Горьковская областная 
потребкооперации соревнуется в
1941 году с Ивановской обла 
ластной п о т р е б к о о п е -  
р а ц е й, а равсоюз— с Иванов 
сквм РИС. Задача каждого ра
ботника — обеспечить пер 
вое место в соревнования в райо 
не и в облйсти, взять на себя 
конкретные обязателаства, оп
равдать доверие пайщиков.А. Музыкантов,

инструктор райпотребсоюза.
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ЗА Р У Б Е Ж О М
{И з сообщений ТАСС)

Агентство Рейтер о германской тактике і Парламентские выборы
Агентство Рейтер сообщает, что, военно-воздушного и подводного 

по мнению военных специали- j флотов. Немцы используют Cffl 
стэв, германская авиация за j час самолеты для нападения на 
последнее время несводько изме караваны английских судов. Ояи 
нмла свою тактику. Она боль- ! всячески пытаются обнаружить
ше не совершает массовых вале 
тов на Англию. В течевне пос
ледних нескольких недель в нале 
тах на Англию одновременно 
участвовало не более 120 само 
летов. Германское юмавдовапе, 
указывает агентство, невидимо
му, обратило теперь особое вни
маніе на соединение действий

и растроить пути, по которым 
американские военные матеріа
лы поступают в Англию. С этой 
целью германские -самолеты уча 
стили свои полеты вад Атланти 
веским океаном, усилили бімбар 
двровку английских портов, а 
таьже минированіе гававей.

Английская газета о подготовке немцев 
к вторжению е Англию

Спеціальный корреспондент 
английской газеты „Дейли ге
ральд“ сообщает, что в доках 
Роттердама (Голландия) в ва 
стоящее время сосредоточено не-

сволько сот барж, предназначен 
ных для вторжения в Англию. 
Эти баржи снабжены специаль
ными аппаратами против маг- 
ввтьых мин.

Отставка болгарского посланника В Лондоне
Бак передает агентство Рей

тер, болгарский посланник в Лов 
доне Момчилов вышел в отстав 
ку Момчилов заявил, что он не 
согласен с решением болгарско

го правительства о присоедини 
вин Болгарии к тройственному 
пакту и вступлением герман 
свих войск в Болгарию.

Кампания в Англии в защиту „Дейли уоркер“
Продолжающаяся в Англии кам j нсм собрании в лигу записа- 

панмі в защиту газеты англий лось 54 человека, 
екой компартии «Дейли уоркер», В Шотландии Г20 оргавиза- 
вапрещенной правительством, ц сй  тред-юнионов (профсоюзов) 
принимает все более широкие привяли резолюции протеста 
размеры, , против запрещения «Дейли

В городе Іейсе (графство Мид: уоркер». Среди них— 2 неполно 
длсекс) организована лига защи ма тред-ювювов. Один из этих 
ты „Дейли уоркер“ . Основная исполкомов об'единяет 83 орга 
часть членов лиги состоит из ра низацви тред-юнионов, иасчіты- 
бочих местных промышленных j вающвх от 130 тысяч до 150 
предприятий. На организацион-1 тысяч членов.

Подготовка к введению новых законов в Японии
В настоящее время японское яоств» будут присуждаться к- 

правительство иедет подготовку смертной казни или пожизнен
ной каторге . Этот закон будет 
введен в действие в начале ап
реля этого года . Другей закон 
«Об охране общественного поряд 
ка и спокойствия» вступает 
в силу с 1 июля этого года и 
предусматривает уголовное пре-

к введению1 в действие двух зако 
нов, принятых на 76 сессии 
парламента,— закона «Об охра 
на государственной безопасности» 
и вакова «Об охране обществен 
ного порядка и спокойствия»,

Іица, нарушившие закон «Об 
охране государственной безепас следование за его нарушение.

в Чили
По сообщению агентства Юнаи 

тед Пресс, 2 марта в Чили 
Южная Америка) состоялись 

парламентские выборы. По непол 
ным даввым, партии народного 
фронта усилили свои позиции 
вак в сенате, так и в палате 
депутатов.

В Антофагаета (горнопромыш 
ленный район) в парламент изб 
рано 3 коммувиста, секретарь 
компартии Чили Контрерас, Ла 
барка избран сенатором в Сант- 
Яго (столица Чили).

Упадок животноводства 
в Финляндии

На заседании финляндского 
сейма ва днях обсуждалось по
становление правительства о 
принудительном убое скота н о 
введении нормированной прода
жи мяса и мясных продуктов.

Выступавшие в пренвях депу 
тяты указы ва ?и на чрезвычайно 
тяжелое положение животновод 
ства в стране. Острый недоста
ток кормов привел к массовому 
убою скота. Крестьяне из-за не 
достатка кормов вывуждены ра 
скрывать соломенные крыши до
мов. Ораторы подчеркивали, 
что нет ни какой нужды в пра 
вительственвом постановлении о 
принудительном убое скоте, так 
как крестьяне и без того заби 
вают скот в огромном количест
ве. Под еож идет ценный пле
менной скот .

Депутаты отмечали также, 
что, несмотря на массовый убой 
скота, рынок не обеспечен мя
сом. Многие жители не могут 
получить даже предусмотренной 
правительственным псставовле- 
нирм нормы м я с а . _________

Своевременно собрать
членские

Членские взносы составляют 
одну из основных статей бюдже 
та Осоавиахима, Средствами, но 
лученными от взносов, общество 
покрывает организационные и 
прочие расходы.

Правильно организованный сбор 
членских взносов помогает нала 
дить учет члеш в общества, ук 
репляет среди членов дисципли 
ну, поднимает активность первич 
ной организации и выявляет 
актив. Плохо поставленная ра 
бота по сбору членских взносов 
расшатывает дисциплину в ря 
дах Осоавиахима и ведет к по 
тере членов общества.

Хорошо поставлена работа в 
этой области в Ветлужской сред 
г?ей школе (председатель тов 
Яковлев) Несмотря ва большую 
задолженность некоторых членов 
за 1939— 1940 год тов Яковлев 
сумел организовать роботу по 
сбору членских взносов так, что 
на сегодня ликвидировал J всю 
задолженность и 50 пр«щ. член 
сквх взносов собрал за 1941 
год- Хорошо налажен и учет 
членов- Первичная организация 
тавит перед собой задачу— во 

влечь в члены Осоавиахима всех 
учеников 8 — 10 классов и из 7 
класса, достигших 15 летнего 
возраста ■

Большую помощь в работе осо 
авиахимовской организации ока
зывает воеврук школы тов. Гу 
щин*

Неплохо оборудован при шко
ле военный уголок, правда, в 
небольшой комнате, но все же 
учащиеся в свободное время мо
гут практически провести тре 
нировки с противогазом и др.

ВЗНОСЫ
сособвями, а Также почитать 
оборонную литературу ‘(Уставы 
РККА и др.).

I Ни одну учрежденческую орга 
низацию города нельзя поста
вить в пример школьной Взять 
хотя бы осоавнахимовские орга 
низации при таких учреждениях 
как райсовет исполкома (предо# 
датвль тов. Титов.), горсовета—- 
тов- Калашников, рай» тов. 
Зуйков, торг— т#б,? Степанов * 
все заводские. Ояи имеют исе нов 
межноств организовать вебодь 
шие уголки Осоавиахима, и# 
этого до сих пор не сделали* 

Плохо в этих организациях и 
со сбором членских взносов, Нж 
одна из нвх не выполнила плана sa 
1940 г . , вв копейки не посту 
пало и в  1941 году, несмотря 
на то, что прошло два месяца. 
Плохо обстоит дело в с учеіем- 
члевов и другой отчетность!». 
Это можно судить нетому, чт» 
статистические отчеты из квар
тала в квартал не представляют 
ся. А из этот о вывод: нет ди® 
цвнливы, нет работы/ заметно 
сниаВйвие количества членов, 
отсутствие роста. Например тов. 
Зуйков,(организация ргйзог, весь 
год не представлял статотчета 
и едва ли собрал сколько-ии 
будь членских взв#с#в* Партор 
ганизациям следует ваиитереев- 
ваться этим вопросом ж пред» 
жить председателям первичных 
организаций Осоавиахима под 
вять ва должную высоту оборой 
но-массовую работу в учрежд* 
явях.

А. БУРДІЕ, 
райсовет Осоавиахима.

Телята в к о л ш і о і  канцелярии
Колхозная канцелярия сельско 

хозяйственной артели „Вперед“ 
(Вознесенский сельсовет) имеет 
непривлекательный, не культур 
ный вид. Пол здесь грязный, в 
углах сор, в комнате темно, душ 
но, посидеть посетителю негде, 
так как имеется одва табурет
ка. Да и может ли быть лучше 

этой канцелярии, если сюда

частенько приносят новорожд#* 
пых телят?

Но с этим бескультурьем ми
рится председатель колхоза. А 
между тем рядом есть большая 
и светлая комната, во ее, к ео- 
жалевию, используют для хаящ# 
Ларин только летом,

Н . МАКАРОВ.

Советы колхозникам

Задержание талых вод
Чтобы получить гысовие уро'вых районах и в местах с укло

жаи, надо прежде всего нако 
пить и сохранять зимние осад
ки. Наиболее распространенным 
и проверенным в практике кол 
хозов приемом накопления зим 
них осадков является, как вз 
вестно, снегозадержание.

Но одного только задержания 
снега недостаточно, чтобы сохра 
ивть и FsKODBTb вьшавшге за 
зиму осадки Веской, когда енеі 
быстро тает, года проникает 
только в верхний глей почвы, а 
значительное коіичестьо влаги 
стекает в лощины и овраіи Под 
считано, что от стока талых юд 
теряется до 40 и даже 60 п;о 
центов влаги, вакопленвой на to 
лях ввиде свега.

Опытвые ставиии и передовые 
колхозы в гоеледвие годы ргзра 
ботали ряд приемов для задержь 
вия талых вод. На всех полях 
колхозов, особенно в насушы
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пом, задержание талых еод даго 
го-ыожность получить более высо 
кие урожаи, чем на участках, 
где талые воды не зэдержива 
лиеь.

Вот вееколвко примеров. Бри
гадир стооудовик тов. Сотіиков 
(колхоз имени Кагановича, Ста 
линградгкой области) варяду с 
снегозадержанием и другими 
приемами высокой агротехвики 
применил прошлой весной задер 
жавие талых вод. И в результа 
те он получил в среднем по бри 
гаде по 120 пудов зерна, а ва 
отдельных участках- даже по 
150 — 160 пудов. Звевьевая тов. 
Кузина (колхоз «Политотделец», 
той же области), получавшая 
со 300 пудов зерва с гектара, 
также задерживала талые воды.

В нывешвем году в ряде рай
онов ожидается училенвый сток 
воды с солей. Дело в том, что

после дождливой осев* почва во ІОни помещают воду, образую- 
многих местах обдедевела. При |щу»ся от таяния снега.

Золу или землю нужно выво 
звть на поле еще по насту 
перед началом весеннего таяиня 
снега. На один гектар достаточ
но двух возов земли. Разбрасы 
вается земля иля зола полосам! 
поперек склона. Ширина полос 
— 2 — 3 метра, а расстояние 
между иими— 8 — 12 метров 

Многие задерживают талые 
воды с помощью водозадержива 
югавх преград . Для этого из 
утрамбованного снега поперек 
склонов устраиваются снежные 
валы, а в последствии на про 
талинах— валики из талой зем 
ли . Преграды предупреждают 
образование потоков воды, пре
граждают им путь и таким об 
разом задерживают сток. Уст
ройство снежных валов нужно 
начинать сверху, иначе образе 
вавшиеея наверху склона потоки 
воды моіут разрушить нижние 
преграды.

Лучше всего для образования 
валов взмевять снегопахи, кото 
рыми проходят поперек склона, 
а затем образовавшиеся валы

таком состоянии почвы талые во 
ды плою впитываются в почву 
и мього влаги может быть поте 
ряно. Поэтому весной 1941 года 
надо обязательно задержать та 
лые воды.

Существует несколько способов 
задержания талых вод. Один из 
них— уплотнение свега полосами 
(уплотненный снег тает медлен 
нее рыхлого). Свег уплотняют 
гладкими качками или об'ездом 
на санях, подшитых снизу тесом. 
Чтгбы сани были тяжелее, их 
надо чем-либо нагрузить Свег 
прикатывается ш лохами поперек 
склонов. Расстояния между поло 
сами — от ІО до 20 метров. Чем 
круче склон, тем чаще нужно 
делать полосы,

Можно также посыпать снег 
тонким слоем золы или измель 
чсбеой земли. Ва полосах, посы 
ваввых землей или золой, свег 
стаивает раньше чем на «сталь 
1 ы і местах. Когда кругом еще 
лежит снег, ва посыпанных поло
сах уже образуются проталины.

утрамбовывать лопатами а руч
ную. Расстояние между валами 
— 15— 30 метров. Чем далып# 
от вершины и чем больше ук 
юн, тем меньше должны быть 
расстояния между валами. Что 
бы валы } е разрушались, когда 
в отдельных местах образуете! 
потоки воды, необходимо тща 
тельно ваблюдатьза полем во 
время таяния снега* В случае 
необходимости надо возобновлять 
разрушенные валы, устраивать 
дополнительные преграды, рав
номерно распределяя воду по 
полю* При этом следует иметь 
в виду, что легче всего разбить 
поток у его начала • Для этого 
достаточно устроить небольши* 
преграды в верхней части скло
на, у вескольких мелких пото 
ков*
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